

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan  
oleh Utg. BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.  
Langganan f 0.75 seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloa.

## Kota

Tabligh di Roekoen Wargi  
malam Djoemahat 25-26  
Augustus 1938.

Dibawah pimpinan toean Djilil, sebagai voorzitter diboelah tabligh "Persatoean Islam" itoe pada lebih koerang djam 8.30 malam.

Hadliriu agak koerang pada waktu itoe disebabkan oleh kealpaan pengoroer tabligh jang koerang dalam memberitakan akan djada kanna choetbah choetbah itoe me noeroet kata voorzitter.

Spreker ig pertama ialah toean E. A. Rachman jz membentangkan tarich keadaan orang Arab pada zaman Djahiliyah seboelom da tangnja Rosoeloellah s.a.w. Ada poen artinja Djahiliyah periode itoe ringkasnja ialah zaman kekasaran. Pada dewasa itoe jang mereka sembah ialah patoeng patoengnja orang orang saleh pada zaman Nabi Nuch a.s. jang didatangkan ke tanah Arab dengan maksoed oentoek mendekatkan mereka ke pada Toehan, Djadi kepada Toehan mereka masih pertaja.

Tjaranja mereka beribadah sa ngatlah menggelikan hati jaitoe meniroe nirae soera boeroeng (bersioel sioel) sambil menggojang gojangan kepala dan bertepoek tepoek tangan sampai mereka poe sing.

Adapoen tentang soeami isteri sangatlah boeroeknja karena kekoe rangan isteri oleh sebab anak anak perempoean banjak jang di boeroeh tatkala mereka dilahirkan. Baik polygami maepoen poliandri berlakoe pada zaman itoe. Seorang perempoean ada jang bersoemi le bih daripada satoe dan tidak koe rang banjaknja laki laki jang ber isteri berpoeloh-poeloh. Kalau ter djadi poliandri maka diboenmja salah seorang soeami itoe sebagai hoofd soeami dan kepala roemah tangga.

Dan kalau isteri jang seorang itoe melahirkan anak maka dipilih

nja seorang dari soeaminja mendja di bapak anak itoe (sesoenggoehnja tidaklah mereka tahoe, mana bapak nja jang sedjati.

Adalah jang perloe dioerakan djoega disini jaitoe perihal "Azlam", beberapa batang kajoe 3 atau lebih jang dipakainja oentoek melihat oentoeng malang seorang dalam per djalanan, pernikahan d. l. Kajoe kajoe itoe bertoeslikan berbagai ba gai perkataan laloe dilemparkanja kemoedian sesoedah djatoeh dilihat nja apa jang tertoeslis pada kajoe itoe, boeroekkah atau baikkah.

Makanan makanan jang mereka haramkan ialah oenta oenta jang mereka sadjikan oentoek patoeng dan kambing jang teroes teroes be ranakkan kambing betina. Tetapi oentoek menghormat tamoe daging itoelah jang mereka hidangkan dan darahnja digaris gariskan kepada patoeng patoeng dan batoe batoe jang ada di Ka'bah sebagai peng hormat dia.

Djoega dahoeloe itoe banjak se kali Abzaan jaitoe sehabat elapik seketidoeran jang diloear pernika han dan koepoe2 malampoen tiada koerang. Dalam zaman itoe perem poean dianggap sebagai harta ben da, boleh diwariskan atau dilelang kawa bilaman si soeami mati. Dalam kematian itoe bertambah2 lah ke soesahan mereka karena orang2 lain pergi bermakan minoem di roemah jang ditinggalkan.

Adapoen perempoean itoe pada waktu itoe memakai koedoeng djoega, tetapi dadanja tinggal ter boeka sadja, sedangkan laki lakinja banja bertjawat sadja. Begitoelah keadaanja pada zaman Djahiliyah itoe dan masih banjak jang lain2 jang dihilangkan oleh Islam. Tetapi kalau dipikirkan dalam2 sekarang poen tidak koerang jang sebangsa dengan itoe.

Inilah ringkasan pidato spreker jang pertama dan setelah dikomen tari oleh voorzitter sedikit laloe pembitjaraan kepada toean M. Nat sir. Ia meneroeskan pidatoanja jang dahoeloe tentang kaeom iboe Islam. Sekarang tentang nafahak oentoek

perempoean dan tentang pentjarian Bersandar kepada Burgerlijke wet boek ia menerangkan bahwa perem poean jang diloear Islam itoe tidak merdeka dalam mempergoenakan wang oentoek keperluan sehari hari, padahal dalam Islam tidak begitoe bahkan sebaliknya. Soeami itoe boekan sadja diharoeskan oen toek mengoroer doeniawijah tetapi ia haroes poela memberi didikan.

Masalah jang kedoea ialah ten tang pertjaraan. Sebagaimana soe sahoja hendak bersoemi begitoe lah djoega sangat soekar hendak ber tjerau itoe walapoen kedoeanja ti dak soeka lagi bertjampoer. Jang membolehkan mereka bertjerau ada lah empat perkara diantaranya Zwaas verwondingen dan perzinaan Hanja ada kelonggaran oentoek bertjaraui "tafel en betel". Sekianlah ringkasnja pidato toean M. Natsir, kemoedian voorzitter mejerahkan toean A. Hassan mendjawab perta njaan jang dikirimkan pada waktu pauze. Pada djam 11.30 sesoedah pertanjaan jang banjak itoe [kira kira 30 boeah] dijawab tablighpoen ditoesop.

## GEMEENTERAAD BANDOENG

Ini hari Gemeenteraad Bandoeng akan mengadakan Openbare verga dering, sedangkan agenda pembitja raanja diantaranya ada sebagai berikoet:

1. Keadaan pendoeoek dipeng habisan boelau Juli 1938.
2. Overzicht peroesahan Water leiding dipenghabisan boelau Juni dan Juli 1938.
3. Proses verbaal dari tanggal 26 Juli 1938 No 149 tentang ada nja Kas persediaan kaartjes passar jang ada di Bantjeu, dan tidak habis terdjoel.
4. Proses verbaal dari 26 Juli 1938 No 150 tentang Kas persedia an kaartjes passar Baroe jang ti dak habis terdjoel.
5. Proses verbaal dari 27 Juli 1938 No 151 tentang Kas persedia an kaartjes passar Andir, jang tidak habis terdjoel.
6. Proses verbaal dari 29 Juli 1938 No 152 tentang Kas opname dari Juliana Zekenhuis.
7. Verslag dari keadaan Stads-gemeente Soerabaja pada tahoen 1937 (pemandangan oemoem bagi sn I).

## PENTJOERI JANG BEROENTOENG

R. tinggal beroemah di Gang Entje Adjis No 37/10b ketika pa da tanggal 25 ini boelan dikira djam 12 siang, dari ia poenja roe mah telah ditjoerinja ia poenja ge lang emas jang disimpan didalam djindingan, dan harganja tidak koerang dari f 60—

## DIBONGKAR PENTJOERI.

FR K. tinggal beroemah di Gang Hadji Abdoerahim No. 3 kemarin diantara djam 9.30 malam dan 5.30 pagi ia poenja roemah telah ada jang membongkar.

Itoe pentjoeri soedah masoek de ngan memakai djalan membongkar djendela belakang, dan dari tempat mana telah ditjoerinja roepa roepa pakain, diantaranya dames horloge merk "Julia" dan heeren polshorlo ge.

## TIDAK TERBIT.

Besok pada hari Rebo, 31 Au gustus depan ini harian kita tidak terbit, sebab hari itoe bersetoedjoe dengan hari kelahiran Seri Ratoe di Nederland. Pada Selasa, 6 Septem ber harian kita poen tidak terbit berhoeboeng dengan hari jubileum Regeering 40 tahoen.

## SCHOOLOPZIJNERS.

Raden Kandoeroean Soerakoe soemah, Mas Kandoeroean Soma Hardja, Mas Kandoeroean Djajadi sastra, Mas Adi Madja, Raden Is mail dan Satia Soenawan, masing masing schoolopz'ener di Tjitjaleng ka, Bandoeng, Garoet, Tasikmalaja, Tjikatomas dan Loeragoeng, di pindahkan ka Bandoeng I, Tjitja lengka, Bandoeng II, Garoet, Tasikmalaja II dan Trogong.

## KETJOERIAN.

Ch. D. tinggal beroemah di Bra gaweg No. 49 kemarin dikira djam 12 telah ketjoerian diroemahnja ja itoe roepa roepa barang jang terdi ri dari pakeian, barang barang ma na itoe waktu lagi disimpan dida lam tokonja Ch. D. semoeanja kira harga f 17,50.

## OEANG KERTAS JANG HILANG

Nona Y.C.v.d.T. tinggal beroe mah di Riouwtraat No. 83 ketika pada hari Rebo ddo, 24 Augustus 1938 telah kehilangan ia poenja dompet oeatg jang isinja selemba roeang kertas dari f 25 dan oeang ketip tiga poeloh lima cent. Siapa orangnja jang telah men tjoeiri, sampai sekarang beloem bisa diketahoeinja.

## Pekabaran

### Poatoesan Pengasingan

Ke Boven Digoel. Dari Bogor diwartakan dengan opisil bahwa menoroet Gouverne nements-Besluit telah dipoeteekan pengasingan dari Si Asir Gelaa Ka li Moedo, bekas pendjoel kain se karang ditahan dipendjara Pame kasan.

Dalam pertimbangan permoesja waratan dapat orang membatja bah wa ini bekas anggota dari P K I dan djoega dari madjalah pergera kan itoe dan dengan begitoe ia mandapat pekerdjaan jang actief

### Rechtshoogeschool

Telah loeloes dalam oedjian Can didaat bagian pertama toean toean Soelaiman Binol, Hoetami, dan Kwee Mo Liem.

Loeloes dalam oedjian Doctoraal bagian ke II toean toean Boedisoe setija, Samjono, R. Prowoto Koe soemo dan R. Soegiarto. (Aneta)

### Candidaat Officier.

Dari Solo diwartakan bahwa poe tranja Pangeran Hario Soerjosoe ranso, B. M. Soejarso telah diteri ma masoek Koninklijke Militaire Academie di Breda. (Aneta).

## Bandrek Bandoeng

### Bestuursacademie

Tempo hari telah kita oe moemkan bahwa oleh Resident Priangan jang terpilih boeat me ngambil oedjian masoek ke Bestuurs Academie itoe dari regentschap Bandoeng, jaitoe:

1. Rd. Djanakoem Natasoebrata, Assistent Wedana di PID, Ban doeng
2. Rd. Soelaeman Nataatmadja Assistent Wedana onderdistrict Tji tjalengka.
3. Rd. Djakarja Assistent Weda na onderdistrict Tjiwidej.
4. Rd. Sanoesi, Assistent Weda na onderdistrict Baadjaran.

Selain kita bantoe mendoe'a, moega moega jang akan menem poeh oedjian masoek ke seko lah tinggi itoe dapat mentja pai kehendaknja, poen memang pilihan Pemerintah ini soenggoeh ada pada tempatnja. Sebab keempat bel'au diatas itoe kita lihat ada mereka jang memang lajak dan patoet djadi orang pilihan.

Setjara service dan coulaace, ten toe bandrek kita poen tida akan terketjoeali dihidangkan kapadanja. —Prosit! Selamat minoem eu succes!

### Bandrek-Saptoe

Bandrek hari Saptoe kelimat, jg paling achir ditoeslikan demikian: "Kita harap dizaman ini djangan lah main "Banteng Bantengan", kita koeatir nanti djadi "Banteng Bantengan".  
Mestinja begini: "Kita harap dizaman ini djangan lah main "Banteng-Bantengan", kita koeatir nanti djadi "banteng-bantengan".  
Jang lebih bachoes "Bandrek Bandrekan", saderrek! . . .  
Dengan ini Corrector jang ma bok Oriental kemarin itoe kita be toelkan!

### Pemilihan Gemeenteraad Magelang.

Pada tanggal 25 Augustus 1938 di Magelang dimoelai pemilihan goena koersi dalam badan perwaki lan Gemeente dan pada hari beri koetnja jalah tanggal 26 Augustus teroes dilangsungkan perhitoengan soera.

Ternjata bahwa bagi anggota Boemipoetra telah terpilih 3 orang jalah satoe dari kaeom Katholiek satoe dari kaeom Christen dan sa toe dari golongan Timoer Besar. (Aneta).

### Boepati Bogor

Boepati Bogor seperti telah dika barkan mendapat sakit keras se hingga perloe dirawat diroemah sa kit Juliana Bandoeng.

Sekarang kita mendapat kabar bahwa beliau sakitnja mendjadi baik, Meskipoen masih dianggap perloe pengrawatan dari seorang dokter tetapi beliau soedah boleh meninggalkan roemah sakit tab.

Oleh karena itoe nanti pada ha ri Minggu depan ini toean R. A. A. Soeradjajanegara (regent Bogor) akan beristirahat dikaboepaten Ban doeng sampai beliau sama sekali



**Obat Balsem Tjap Matjan**

Kaloe merasa kepala poesing, kaki tangan pegel, sakit dada, sakit pinggang dan l.l.s. lantas gosok dengan

**OBAT BALSEM TJAP MATJAN**  
jang bisa ilangkan sakitnja dengan tjepet!

**BISA DAPAT BELI DIANTERO TEMPAT**



KOENDJOENGILAH  
**Balap Motor**  
Oentoek mereboetkan  
**Java - Kampioen**

Ditanggoeng hebat dan ramai!  
Pada ddo. 3, 4 dan 5 Sept. '38  
Dilapang kepoenjaannya  
Preanger Wedloop Societeit, Tegallega

Moelaf 2 September djam 4 sore  
3 : 4  
4 : 8 30 pagi

Pendapatan bersih dari pertendoekoan ini semoanja akan  
dibadiahkan kepada badan-badan pendirian amal

**Harga Kartjis**  
(berikoet dengan belasting)

	Orang toea	Anak-anak
Hoofdtribune	f 1. —	f 0.50
Lid P. W. S.	f 0.50	f 0.25
Zijtribune	f 0.50	f 0.25

Tempat berdiri (Staanplaatsen) f 0.10

**Djangan loepa - koendjoengilah**

Soepaja djangan kehabisan kartjis, datanglah siang-siang

sembuah dan seterusnya kembali  
ketempat dimana beliau sendiri  
jalah di Bogor.  
Toean Patih Mr Cornelis selama  
itoe masih diwadjabkan memegang  
pimpinan harian di kaboepaten Bo-  
gor.

**Raad van advies NIROM.**

Pada tg. — 20 boelan ini Raad  
van Advies telah bersidang akan  
menimbang rentjana programma  
jang diadjoekan oleh Nirom oen-  
toek waktos 4 minggu jg akan  
datang dan akan membicarakan  
pasal-pasal penjiaran jang lain.

Dalam programna programna  
kebaratan jang telah mendapat per-  
setoedjoean Raad dimasoekkan pa-  
sal baroe, jatoe pidato pidato ten-  
tang bab bab jang penting pating  
terkoetip dari pada riwayat negeri  
Blanda jang akan dialokan tiap ti-  
ap minggoe sekali. Niatja'a pasal  
terseboet akan mendapat perhatian  
para pendengar.

Pasal itoe jang dinamai 'Mana  
soeka' jaitoe jang diadakan oentoek  
seboleh bolehnja meloeloeskan per-  
mintaan permintaan pendengar pen-  
degar tentang hal-hal jang di-  
inginkan olehnja, soedah ternjata  
sangat populair sekali. Maka itoe  
soedah selanjnja pasal terseboet  
diloeloeskan. Tiada berapa lama lagi  
pasal ini dimoestkan dalam pro-  
gramna tiap tiap minggoe 4 kali  
dengan lamanya setengah djm.

Kemoedian daripada itoe salah  
seorang pendengar di Tegal soedah  
meugemoekakan kebaratanja hal  
penjiaran boenji boenjian jang bar-  
harga betoes 2 waktos djoesch ma-  
lam. Maka diterangkannya bhw.  
banjak penggemar penjiaran ters-  
boet jang biasa pergi tidier sebo-  
loemnja malam soedah larot tidier  
tempat mendengarkannya. Lagi po-  
la boenji radio itoe pada waktos  
djoesch malam haroes diperleban-  
kan soepaja tidoernja tetangga itoe  
djangan terganggu. Hal ini soe-  
dah ternjata akan meroegikan bai-

boenjinja penjiaran terseboet, pada  
hal beraraja kesuasan itoeslah jang  
ditoedjoekan.

Kabaratan kabaratan jang dia-  
gap sah itoe akan diperhilita di-  
ngan djalan mendahoeloeskan pasal  
penjiaran boenji boenjian jang bar-  
harga betoes betoes terseboet.

Adapoen koerang teraoguja penji-  
ran penjiaran katimoerang dipoelan  
Sumatra bahagian oetara lagi gang-  
goean ganggoean jg disebot 'ver-  
vormingsfaling' itoe jg terdapat  
di Garoet, maka perihal itoe soe-  
dah Nirom berpadan dengan PT  
T. dienst soepaja seboleh boleh  
ganggoean ganggoean terseboet di-  
lenjapkanja. Maka dipertimbang-  
kan kalau zonder kebaratan P.M.M.  
dengan ombak 29 M boleh diper-  
goenakan oentoek penjiaran keti-  
moeran Nirom boeat bebrapa djam  
jamanja pada waktos malam hari.  
Akan tetapi oleh sebab zonder ini  
jalah zonder jang terpilih keban-  
jkan pendengar jang soeka akan  
penjiaran — penjiaran — kebaratan  
jang berkedoesdoekan di poela Soe-  
matra tengahan dan selatan, maka  
Nirom terpaksa hal menentoet per-  
baikan deogin ichtiar meogobah  
gelombang salah seboleh zender  
lain, itoeslah soepaja teranja penji-  
ran penjiaran kebaratan djangan  
terganggu.

Seandainja ombak jang dipergo-  
nakan pada zender di Tandjongpri-  
ok waktos malam itoe diperdengar-  
kan, maka agaknya daja oepaja  
hendak memperbaiki keadaan 2 te-  
seboet diatas jang menjeaukan  
atoeran itoe didalamn maka oleh  
radio dienst Negeri haroes diheloe  
tipilih ombak jang ptoet dipergo-  
nakan, asal penjiaran 2 itoe djangan  
terganggu oleh stasiun 2 radio asing.

Toean soedah kirim Postw's  
sel pada Adm. Ber. Pri.?

**Kolonisten Kaom Terpe-  
ladjar**

Berangkataja golongan  
pertama.

Kereta api malam pada Senin  
sore tg. 22—8—38 dengan kelam-  
batan 9 menit tiba distation Gambir  
Betawi. Kelambatan ini disebabkan  
oleh karena ditengah djalan (dista-  
tionlain) terpaksa menambah wagon  
lagi.

Dibelakang ditambah 4 boeah  
wagon kelas tiga, wagon CL. Dis-  
tation tempatnja mereka kolonisten  
Boemipoetra jg akan berangkat ke  
Lampoeng, terdiri dari 126 orang  
tewasa dan 19 orang anak anak  
8 orang dari mereka ini tergolong  
mas h beji.

Disalah satoe wagon diloeernja  
dipasang satoe kain poetih dengan  
toelisan: 'Kolonisten terpeladjar  
M.M.P.P. bojong ke Way Sekam-  
poeng'. Dalam wagon ini terlihat  
lah 20 kaom terpeladjar, merek-  
jg serendah rendahja bedanja me-  
reka (kolonisten terpeladjar) berp-  
akaian pantolon dan kemedja hitam,  
berdasi poetih.

Pemimpinia dari golongan ini ja-  
lah toean Soehardjo Hardjowardojo  
Beliau ini menerangkan kepada ki-  
ta bahwa pemoeda - pemoeda itoe  
berasal dari Trenggalek, Blitar,  
Malang Selatan, Patjitan Ngawi,  
Klaten, Soempioeh dan Kesogihan.

Tiga orang dari mereka ini telah  
kawin dan ister njapen toeroet me-  
moedjoe ka nezeti 'baroe'.

Beberapa orang dari kolonisten  
terpeladjar ini telah tarik diri jalah  
sebeloemnja akan berangkat.

Anggota Dewan Rajat toea Soe-  
hardjo Wirjopranoto jg hadir djoe-  
ra ketika kereta api tiba di station  
toeroet mengantarkar ke Lampoeng.

Kereta api tsb jg membawa ka-  
om kolonisten itoe toeroes me-  
gantarkan mereka ke Batavia Stad  
jg selandjoetja dengan kereta api  
tjoes: meaoedjoe ke Tandjoeng  
Priok.

Disini telah sedia kapal K.P.M.  
'Patra' oentoek membawa para  
kolonisten ke Teloeok Betoeang (Ae-  
ta)

**Poelau Anak Krakatau**

Akibatnja peletoesan jg ter-  
belakang,

Dari Bandoeng dikabarkan kepa-  
la Aneta sebagai berikoet:

Dari perjalanja mantri dan  
asistent mantri dari penjelidika  
kepoelauan Anak Krakatau jg seka-  
rang tlah kembali di Bandoeng  
berhoebong dengan peletoesan jg  
paling abir2 ini bisa didjadikan se-  
perti ini: doeloe tingginja 75 80  
meter, dan sekarang tingginja  
± 83 meter.

Tapi kawah sebelah Timoer La-  
oet dari Anak Krakatau sebagai  
telah roesak oleh karena air ka-  
wah jg toeroen membawa tanah  
ke baw h. Dinding bagian loear jg  
doeloenja tjoeeram sekali sekarang  
mendjadi hampir datar dan berbe-  
toek seperti kedel jg datar. Ini di-  
bagian Oetara dan Timoer Loeat.

Disebel h Barat Loeat dan Ti-  
moer Loeat tingginja poelau men-  
jadi lebih besar bertoeoet toeroet  
50 dan 80 meter.

Pasir goenoeng api itoe dibawa  
oleh angin ke poela Pandjanz ja-  
lah tempat Volkaendioest, sebing-  
ka banjak pohon sama djatoeh dan  
habis daren darenja. Djalan dari  
pelboehin ke bikak itoe telah  
mendjadi roesak karena banjaknja  
pohon jang robah, ini dilhat keti-  
ka paramantri sama dateng dia-  
haaja beberapa roemah ke jil dar-  
nirik itoe seperti dapoer sama  
roesak.

Djoega di poela Sopi dibagian  
Oetara dari itoe poela sebagian  
hoet-nnja roesak dan daren daren  
oja pohon sama kering.

Daren goenoeng api itoe toeroes  
meeroes mengeloerkan asap se-  
hingga panasnja pampai 65 grC.

Empat podjokan jg tertentoe jg  
telah diharapkan telah roesak dan  
hilang sama sekali dan timboel po-  
djokan baroe lagi, djoemblahja  
djoega empat,

Para mantri selandjoetja mene-  
rangkan kepada kita bahwa seka-  
rang ini tidak ada eropies lagi.

**Keliling Pasar Gambir**

Laetan penerangan.

Pada pers rondgang jang doeloe  
an kita telah toetoerkan apa apa  
jang akan diliat dalam Pasar Gam-  
bir ini tahoen jang lebih loes dan  
lebar dari pada tahoen jang soedah  
soedah karena berhoebong dengan  
perajaan Pesta Keradjaan. Penoe-  
toeran tempo hari itoe hanja ber-  
dasar atas rantjangan dengan me-  
lihat tidak lain roeangan roeangan  
jang sedang dikerdjakan.

Kemaren sore semoea itoe soedah  
terlihat bentoeokja, malah banjak  
stand jang boleh dibilang telah se-  
lesai, atau tiza perampat siap ke-  
lodoekan tempat tempat dan stand  
seperti peoetoeran jang soe-  
lah. Sekarang nampak dengan  
merknya dan toelisan toelisan ber-  
warna warna jang menarik.

Dalam stand pertanian ada nam-  
pak peta boemi dimana dioendjoek  
hasil boemi di Java masing  
masing Penoeandjoekan ini den-  
goepa roepa warna lampoe ketjil  
jang endah sekali. Pomer keloear  
poela dalam itoe stand dengan pa-  
norama dan statistik serta tjontoe  
boeah boeah.

Tjontoe roemah tangga diaoer  
dengan rapi dan tentoe meminta  
perhatian jang akan koendjoengi  
P.G. ini tahoen.

Ruehban jalah sekotji dari oe-  
lara, adalah attractie jang baroe  
pertama ini nampak di pasar Gam-  
bir. Dari atas naek sekotji orang  
slorotkan dirinja ka bawah djatoeh  
di air [sektjinja] Ke kiri dan ka-  
naa air moentjerat zender penoe-  
pangoja basah.

Di sebelah ini atalah doelhof  
atau istena njasar? Tentoe ini  
tempat menarik hati, sebab boekan-  
lah meskipun ada djalan terang  
dan leumpang orang ata jang lebih  
soeka goenekan gelap dan bengkak  
bengkak?

Kioskan ini tahoen nampak le-  
bih banjak. Endah sekali stand da-  
ri Green Sport dan Oeat Matjan.  
Djoega lain lianja, Statspoewer-  
gen kaloeer sekarang dengan satoe  
stand jang tentoe mendjadi pe-  
arik publik Satoe maquette dari  
keret dimana dengan njata dipeta-  
kan Java dengan semoea djalan  
kereta apinja, S.S. toeroetama de-  
ngin kereta api ketjil ketjil berda-  
lan tidak koerang 200 banjaknja  
Perhoebongan antara Merak de-  
ngan Oosth.ven dengan kapalnja  
jang berdjalan poela di laetan, en-  
tah sekali. Menoeoet keterangan  
ini maquette kertanja 6 ton, dibi-  
kin di werkplaats Manggarai. Pan-  
djanganja 12 meter dan loesanja 54  
meter persegi. Rante rante jang  
digoenakan ada 23000 bidji, Gam-  
biran tjaranja orang pergian dja-  
man doeloe dan sekarang ada nam-  
pak.

Stand dari 'Betawi di Djaman  
doeloe' sangat menarik. Ada kapal  
koeno di depan kantoer Gouverneur  
sekarang dan gedong Landsarchief  
seolah olah dipindahhae, Tentang  
ini doeloe soedah ditoetoerkan.

**Jadi Malam**

**Doenia Pers**

Semalam kita batja Tj. T. seper-  
ti berikoet:

Sampai sekarang beloem djoega  
terbit dagblad Daja Oepaja, jang  
katanja dipindahkan ke Betawi itoe.  
Poen dagblad Perasaan Kita jang  
di georganiseard itoe beloem djoega  
ketahoeran bila terbitnja.

Menoeoet berita jang tersiar,  
kedoes doeanja roepanja tidak akan  
terbit lagi, oleh beberapa hal.

Tapi beberapa pengeroes dan  
pangoesaha dari 'dagblad Semarang  
dan Betawi itoe sedang menjtari  
daja, apakah tidak dapat atau ti-  
dak lebih baik diadakan sadja sa-  
toe soerat kabar baroe dengan me-  
ngambil nama separoeh dari kedoes  
'Ismarhoem itoe.

Satoe golongan ada menjatakan  
nama jang lebih baik, jaitoe Oepa-  
ja Kita, jaitoe sebagai pringetan  
dari Daja Oepaja dan Perasaan Kita  
tetapi ada poela satoe golongan  
jang ingin . . . mendengar nama  
'Daja Kita!'

Kapan keloear 'Daja Kita' atau  
Oepaja Kita' masih dalam roendi-  
ngan poela!

Sekianlah!  
Kita setelah ditinggal kedoes ka-  
wan itoe, soenggoeh merasa ke-  
seoran, hingga setiap malam mata  
kita banjak ngentoek.

Kawan meronda bang Bela-  
ti dari P.K. an Mas Kromo-  
dongso dri D.O. entah kemana  
perginja. Tapi boleh diharap, ke-  
dooe doeanja itoe akan lekas ber-  
djoempa lagi, bila P.K. dan D.O.  
djadi dian-chluznja.

Tioemah perkara nama kaloe di-  
ganti djadi Daja Kita, nanti  
akan diverkort djadi D.K.

Ini moengkin keliroes dengan  
Darmo Kondanja Mas Chronos.

Djika diaoer lagi diverkort di-  
djadikun 'Daki', kita sangsi poela  
bila publik salah artikan, sebab  
'daki' itoe adalah kotoran keringat.

Kaloe memakai nama Oepaja  
Kita, tentoe nanti diverkortnja  
djadi O.K.

Ini djoega akan bisa djadi salah  
wissel dengan namanja toean  
O.K., wel dengan t.k. bandrekoja.

Apa tida lebih baik itoes k di-  
kasih nama 'Bela-Kromo'?  
soepaja djadi berarti s.k.nja Be-  
lati dan Kromodongso!

Diverkortnja bachoos poela djadi  
B.K., asal djangan diverkort Be-  
rom sttja, koestir djadi bek-  
rompen . . .

Selain diatas itoe, dikabarkan  
poela bahwa toean Sardjan, da-  
ri s.k Perasaan Kita, jang sekarang  
tidak terbit, masoek diredaki  
Tjaja Timoer.

— P.f. saderreka!

En . . . apa Belatinja jang ta-  
djam tempo hari itoe dipoenjai oleh  
suarara of djadi miliknya saderrek  
Kansil?

Djangan terlaloe lama disimpan  
sobat, nanti moengkin toempol.

Kang Abang

Jang masih perloe ditoetoerkan  
jalah penerangannya. Boekankah  
setiap Pasar Gambir terkenal dan  
dikagoemkan penerangannya?

Pada tahoen jang laoe penera-  
ngan ini goenakan 17.000 lampoe  
ini tahoen 26.000 lampoe ditam-  
bih 5000 lampoe dalam stand, se-  
hingga penerangannya sadja goena-  
kan bola lampoe 31.000 bidji.

Lain lain angka tidak bergoena,  
boeat disaboetkan, tjoeskoep djaka-  
lau dioendjoek baw h dalam tahoen

Diwaktos keramean djangan loepa minoem  
**Thee Sin Tek jang toelen tjap Merak**  
boeat seger - seger.  
Waktos poelang djangan loepa  
**Obat - anti njamoek Taij Tjhwan**  
boeat tenangken pikiran.



Boekit Yuching ditingalkan barisan Tionghoa

Kedodoekan baroe diserang djoega. Communiqué militair Tionghoa mengabarkan sebagai berikut: Sesudah menghantjoerkan perkoatan perkoatan defensie Tionghoa oleh bombardement barisan meriam dan pasoeakan oedara Japan maka barisan Japan laleo mema soeki pembelaan barisan Tionghoa di Paichang, dan sesudah itoe laleo terdjadi perkelahian perkelahian dijalan.

Oentoek mentjegah keksalahan jg tiada goenanja maka barisan Tionghoa laleo moendoer dari Juichang dan sekarang ini mengambil kedodoekan disebelah selatan barat Juichang, dimana telah datang ba la bantoean Tionghoa dan bersedia sedia akan melakoekan serangan membalas.

Soesoenan hoofdcomite congres Taman Siswa

- Anggauta hoofdcomite; Ketoea I Dokter Soedigdo, II Mr. Kasmat. Penoeis I t, Darmoegito, II t, Soetomo. Bendahari I t. Bawoek, II t. Saebani, Pembantoe; semoes ketoea dari b sub comite, Sub comite keoeangan; t. H. Anwar [ketoea], t Widjokongko, t Soemantoro, t Hardjoprado, t Sewewiroro, t lbnce boeldam, t Djengskaro. Sub comite pemondokan; t Moh. Oesman [ketoea], t Zarkasi, t Soetono, t Siswasandjojo t. H. Anwar, t Ramelan, nji Roeswo, t Soekardi, t H. Bilal, t Soebroto, WTS. Sun e comite technisch t. Kartoeseno, t. Widjokongko, t. Begdjo, t. Ardan, t. Soekarno, t. Hertog, t. Soeparmin. Sub comite pertjoendjoekan; Nji Hadjar Dewantoro [ketoea] t. Soedarminto, t. Alex Soemoge woaram, t. Atmodidjojo, t. Moh. Djoomali, t. Sasatroseopetro, no nah Soerti, nonah Soemarsih, wak kil wakil WTS dan PPTS. Sub comite excurtie; t. Widjokongko (ketoea), t. Serdjoe, t. Hardjoprado, t. Soebroto, nji Widjokongko dan t. Roeswo. Sub comite makanan dan buffet; Nji Roeswo [ketoea] nji Satimah nji Soeharni, nji Widjokongko, nji Achmaddoesin wakil WTS. Sub comite tentoonstelling dan versiering; Nji Soeratin Taman-Iboe, t. Saebani wakil PBMTS, wakil WTS, t. Sisoharjo, t. Soendoro t Soekami, t. Roesti, t. Widjokongko, no Warimah dan no. Soeharti. Sub comite kesehatan; Dr. Soekardi, Dr. Soekiman, tt Siswaharjo, no Soeharti. Sub comite menerima tamoe; BPH. Soerjodiningrat dan Raden Ajoe, RMAA Tjokrohadikoesoemo dan Raden Ajoe, R Roedjito, nji dan ki hadjar Dewantoro, t Siso harsjo, Moh. Oesman, Soemantoro Darmosogito, wakil TS dan WTS. Sub comite penjaran; Secretariat hoofdcomite diban toe t. Widjokongko. Sub comite rust dan orde; tt Biwoek, Hertog, Hardjowirjo SPKM. Sub comite rapr; tt Woerjadi Soewardjo Soemarto, Segdjo, Meh. Djoemali wakil WTS. Raad van advi; BPH. Soerjodiningrat Mr. Soe joedi, R Roedjito RM rio Gondoat modjo, Ir Soepardi Dr Soekiman dan Ki Hadjar Dewantoro.

Yuching direboet

Sesudah barisan Japan melakoekan serangan diboekit Yuching shan jg letaknja disebelah barat Singtze, jalah kota jg penting di tepi barat telaga Poyang, jg ada djoega membela bagian jg sempit ditelaga itoe, dan telah melakoekan perlawanan tiga hari tiga malam lamanja, maka achirnja barisan Tionghoa terpaksa melepaskan boe kit itoe kemarin malam, dari aki bat bombardement barisan artilerie Japan jg dahshat. — begitoe dite rangkar dalam communiqué militair Tionghoa.

Teroes diserang. Barisan Tionghoa sekarang mem pertahankan diri di Tangkuling, soeatoe boekit lainja jang ada di sebelah Barat lagi.

Dengan melandjoetkan serangan oja barisan Japan menjerang poela kedodoekan barisan Tionghoa jang baroe dan koeat itoe, beroesana akan mendobrak seiap kanan bari san Tionghoa, dan mentjapai Ma hailing, tempat jang penting pada djalan kereta api Kiukiang-Nan chang, agar soepaja dapat menghan tjoerkan barisan Tionghoa jang ada disebelah Selatan Kiukiang.

Opmarsch Japan ke Luan dioendoerkan.

— Dalam pada itoe barisan Ja pan ditepi Oetara soengai Yangtze disebelah Barat Hofei di Anhwei Oetara-Barat mendesak kedjoeroe san Luan.

Satoe detachment Japan telah sampai disoetoe tempat jang dja oehnja 30 km. disebelah Timoer Luan, akan tetapi oleh barisan mo tor Tionghoa dari tempat tempat perlindoengannja, jg kemoedian da pat mengoendoerkan detachment itoe dengan menderita banjak kor ban begitoe menoeoret communiqué militair Tionghoa.

Bombardeer di Canton

Delapan pesawat terbang Japan pagi ini tertampak diatas Canton dan laleo melamparkan bom bom jang keba-jakan djatoeh dikam poeng Wongsha. Tetapi mengetahoeh pesawat pe sawat terbang Japan itoe maka meriam meriam penembak pesawat laleo melepaskan tembakan hebat dan dengan segera dapat mengse sir pesawat pesawat Japan itoe. Pebak Tionghoa dalam minggue jang laleo ini telah banjak menzer djakan perkoatan defensie oedara di Canton.

Protes Amerika

Atas perintah minister oeroesan loear negeri Amerika, Cordell Hull maka ambassadeur Amerika Sare kat telah memadjoekan nota pro test kepada pemerintah. Japan ter hadap penjerangan kepada pesawat terbang dagaag Tionghoa.

Nota itoe mengatakan, bahwa pe merintah Amerika Sarekat berke hendak menjatakan sangat ke beratannja terhadap tjara sema tjam itoe, jang membahajakan djiwa orang Amerika dan orang orang penoeumpang lainja jang tidak toeroet melakoekan peperangan, kepada pesawat terbang par tikelir jg. tidak bersendjata dan termasuk dalam dienst penerba ngan jang diskoei dan ditetapkan oentoek keperloean commercieel dengan route jang tetap.

Dinjatakan poela, bahwa penjeran gan atas pesawat terbang preman ini menggoesarkan pendapatan oe moem di Amerika.

Protes Inggris

Ambassadeur Inggris memadjoekan protest dengan soerat pada autoriteiten Djepang, berhoebong den tindakan censors jang telah menahan berita Roster jg 24 boe lan ini tentang penjerangan pada pesawat terbang CNAC. itoe.

Dalam nota itoe ditangkan lebih djaoeh bahwa pemerintah Inggris tidak mengakoei sesoatoe hak Djepang boeat mengadakan censur pada kawat kawat jang dikirim dan diterima di Shanghai oleh dan boeat anak boeah keradjaan Inggris („Lebih djaoeh“) Pembijtjara Dje pang menjatakan, bahwa pihak Djepang merasa mempoenjai hak mengadakan censur atas tiap be rita, ketjoesali telegram-telegram jang opsil seperti telegram telegram bank dan sebagainya.



Toean Soeria Soemantri

Ada dikabarkan bahwa toean Soeria Soemantri Ind, Tandarts di Bandoeng, telah memadjoekan perimbangan kepada Bestuur Pasoen dan soepaja orang orang jang tidak setia kepada perhimpoean Pasoen dan ketika ala Verkiezingsstrijd jang baroe laleo itoe ditjaboet (di lepas) dari pada anggauta Pasoen dan.

Tapi pada ini hari ada dikabar kan dengan officieel dari Bestuur Pasoeandj tjabang Bandoeng, bah wa kabar jang terseboet doeloean itoe tidak benar, toean Soeria Soe mantri tidak mempoenjai keinginan seperti jang terseboet itoe.

Dari laiu fihak kita mendengar bahwa memang benar, ada „orang“ jang menghendaki soepaja lepasan kepada anggauta jang dipandang tidak setia kepada perhimpoean Pasoeandj ketika verkiezingsstrijd itoe dengan tjepat diadakan lepa san.

Sempai sa'at ini bestuur Pasoen dan beloem mengambil kepastian tentang tindakan apa jang akan dilakoekan.

Pembela dalam perkara Pemboenoehan

Orang mengabarkan kepada kita bahwa Arga jg ditoeoeh tjampoer tangan dalam perkara pemboenoeh han di desa Bodjongloa jg dilakoekan oleh Ijek dan Pihir, apabila tjoedohan kepada Arga itoe dilan djoetkan dan sampai menjadi per kara dimoeka hakim, maka Arga akan dibelan oleh toean Mr Achmad Soebardja.

Seorang worstelaar mendapat tjilaka

Ada dikabarkan kepada kita, bah wa seorang Worstelaar bangsa Eu ropa dengan nama samaran „Mon tana“ di Bandoeng, nanti pada tg 2 September akan bertanding di pasar malam Tegal.

Tapi menoeoret berita jang kita terima, karena worstelaar itoe ada gemar sekali mengendarai motor fiets, maka pada satoe perdjalan an ia telah mendapat ketjilakaan.

Maka oleh karena itoe, sangat boleh djadi Worstelaar itoe tidak akan bisa bertanding di pasar ma lam jang terseboet diatas, sebeloem nja ia semboeh kembali.

Begitoealah benta jang kita teri ma.

Djika benar sampai kepada wak toenja bertanding ia beloem sem boeh, sangat merasa sajang sekali.

Tentang itoe perkara pemboenoehan di Bodjongloa

Lebih djaoeh kita mendapat ka bar lagi, bahwa jang menjerang lebih doeloe kepada Soekria jang mendjadi korban itoe, jalah Pihir kemoedian Ijek dan teroes berganti ganti, sehingga mendjadi matinja Soekria itoe.

Didepan pemeriksaan politie Pihir mengakoe bahwa ia akan me nerima oepah dari Ijek, ja'ni adik nja sendiri banjaknja f 50.— Sedang pengakoean Ijek tidak begitoe terang, sebab ia menerangkan be toel ada kesangoepaan akan mem beri oepah, tapi beloem ditetapkan berapa banjaknja.

Adapoen Arga jang menoeoret persangkaan politie ada tjampoer tangan dalam ini perkara pemboe noehan, ia menjatakan semasekali tidak tahoe, apalagi memberikan kesangoepaan tentang oepah sama sekali tidak. Ia mengakoe benar telah minta perlindoengan kepada anak menantoenja sendiri (Ijek) boeat menjaga dirinja dan keka jaannja, tapi tidak merasa menjoe roeh memboenoeh kepada si korban.

Arga mengakoei, benar ia ada mempoenjai oeang jang ada pada nja ketika ia ditangkap, tapi oeang itoe boekan oentoek oepah dalam ini perkara, tapi oentoek satoe dan lain keperloean, karena ia ada se bagai handelaar ikan jang pada se tiap waktoe perloe mempergoena kan oeang.

Sampai dimana benarja ketera ngan jang kita bentangkan diatas itoe, kita beloem dapat kepastian. Kita boleh menanti djalannja pe meriksaan jang lebih loeah.

Toean Rd. Adiwidjaja

Bestuur „Sekar Pakoean“ di Ban doeng telah memoetoeskan, bahwa toean Rd Adiwidjaja diangkat seba gai Leidar boeat mempertoendjoek kan tooneel Soenda di Solo pada ketika prajajan memperingati kera djaan Soerakarta.

Adapoen tooneel opvoering itoe akan mengambil tjeritera Nji Sari Kingkin.

Dalam pertjobaan tooneel terse boet telah dipertoendjoekkan di Van Deventerschool serta memba wa hatsil jang baik sekali, memoe askan bagi sekalian jang melihatnja.

Gambelan Sekar Pakoean

Hari Minggoe kemarin di Clubhuis „Sekar Pakoean“ telah dipoe koel gambelan oentoek mempeladja ri segala lagoe lagoe Soenda.

Pada ketika itoe banjak sekali orang jang menjaksika dan dian taranja banjak ahli dalam keseni an, toeroetama sekali dalam hal me nari (ngibing).

Berhoebong dengan itoe, maka pada ketika itoe djoega dapat diber dirikan afdeeling ngibing (bekso) dari Sekar Pakoean jang dikepalai oleh toean Oeoe.

Bagaimana soesoenan pengoeoes dari afdeeling ngibing itoe, itoe beloem mendapat kabar. Tapi ten tang soesoenan bestuur dari afdeeling gambelan adalah seperti jang terseboet dibawah ini:

Voorzitter toean Wirasondjaja Secretaris toean Soemarja, Penning meester toean Atmawinata, Tech nisch Leidar toean Soetiamidjaja toean Akim dan toean Wiranta sebagai Comissarissen.

Adapoen jang djadi algemeen leidar dari pada afdeelingen gam belan itoe Rd. A. Widaprawira, toeroetama sekali boeat perhoeboe ngan dengan Zender Vorl.

Djadi sekarang telah doea bagian gambelan Sekar Pakoean itoe, ja itoe jang biasa dipaloe di pendopo Kaboepaten dan di Clubhuis Sekar Pakoean sendiri.

Diminta kepada publik jang gemar kepada gambelan dan ngi bing pada tiap hari Minggoe da tang di Clubhuis terseboet.

Maes mendjoel kerbau

Disangka pentjoeri, Tadi malam dikira djam 11 di antara djalan Tjibeureum dan Tji mudi ada doea orang jang lagi menggiringkan 3 ekor kerbau, de ngan djalannja kelihatan tjepat se kali, sehingga mendjadi tidak pertjajanja orang jang meli hat dan kebetoealan ads diitoe.

Begitoealah dibetoealan badpleats Tjimiudi, itoe orang soedah dita han oleh orang banjak ditanjakan nja kerbau jang marea orang ba wa itoe, dari mana dan maes di bawa kemana.

Roepanja jang ditanja itoe soe dah salah faham, terboekti marea telah mendjawab dengan parkataan bengis dan kasar, didalam bahasa Soenda. Naha make tatanja, da dewek mah lain bangsat [keuapa moesti bertanja, akoe toch boskan pentjoeri].

Djawaban begitoe tentoe sadja soedah mendjadi panasnja jang menanja, dan semangkia keras itoe orag ditjoerigakannja.

Oentoeng sekali sebeloemnja ter djadi hal hal jang tidak diingin kan, seorang bernama A soedah bisa membikin beres itoe oe roesan, djoestroe orang orang jang menggiringkan kerbau itoe laleo kasihkan lihat soerat keterangannja dari Loerah Sindangkerta jang menerangkan bahwa kedoea orang terseboet, bernama Winata dan bapa Edji, maes djoekalkan kerbau nja ke Odjoengberoeng.

Soecat

Toean Abdoelhanid Bandoeng.

Toean poenja toelisan jang ber keljmat „Manoesia bertabi'at bina tang“ disebabkan koerang terang, aja, kita tidak bisa moeatkan. Diharap tidak mendjadi ke tjil hati, perhatian toean kepada Berpri kita hargakan.

Feuilleton PALSOEKAH. . . ? Oleh (A. BARANY).

MOESINAH, seorang perawan djoeita, kembang kota Bandoeng, haroem baoenja, hingga tanamanja di Tjihapit selaloe dikoendjoengi koembang nan ingin mempersoen tikan boenga itoe.

Ia benar benar seorang gadis jg menoeoret bawanan zaman. Pakain selamanja modera. Biarpoen keba njakan ia memakai rok sadja, tapi kebaja dan saroeng ta' diloepakun ja. Ia tahoe, bahwa rok itoe telah lazim dipakai bangsa Indonesia.

Ia tahoe bahwa rok itoe telah mendjadi pakaian nasional dikala ngan gadis Indonesia. Tapi pikir nja, pakaian neek mojang kita itoe djangan kita loepakan. Ram boetnja selamanja berkonde Geloeng Tjijoda. Amat pandai ia berdamai ia berdamand, hingga segala apa nan dipakainja, manis terlihat.

Tetapi biarpoen ia modern dalam pergaelau ia tetap koeno.

Bentjinja melihat kasem peram poean nan memakai lippenstif pipi bergintjoe, nan raen kesana ke mari, hingga loepa akan kewadji banja sebagai perempoean, Bentji ia melihat perampoean jg setiap sore berdjalan djalan dengan pemoe da hingga laroe malam :

„Telah banjak pemoe da jg melajangkan warkah jg pe noeht tjoemboe tjoemboe dan jg berapi api padanja. Te tapi, . . . sajang, semoeanja di balasnja dengan hati nau di ngin sadja.“

Fadjar seorang pemoe da Soema tera jg telah mendapat didikan ba rat ala kadarnya, seorang kerani se boeah toko disini lah lama mena roeh tjinta pada Moesinah.

„Lah lamalah gadis itoe mendjadi kebalanja, karena mereka berdoea sama sama mendjadi anggota seboeh perkoempoelan. Dan Fadjar ber pendapat, bahwa perkoempoelan itoe telah mendjadi „alat“ padanja oentoek merapatkan perkenalannja dengan perawan itoe.

Lah 2 x soeratinja oentoek me lajang pada gadis itoe. Lah lama lah ia menanti, sepi — — — ach — — — sajang — — — se pantoen katapoen ta' pernah dite rimanja.

Akan bertjoek sebelah tangan sadjakah ia? Akan seperti poeng goek rindoekan boelan sadjakah ia? „Oh tidak, tak boleh djadi“ pikir nja.

Berbagai akal dikerdjakannja akan lebih merapatkan persahaba tannja dengan gadis itoe. Gadis itoe masoek mendjadi anggota bad minton, ia djoega. Moesinah ikoet bertamasa, ia djoega.

Sajang, ta ada waktoe terloeang padanja akan mentjoerahkan isi ha tinja pada gadis itoe. Oh, pabilah boelan itoe djatoeh kepangkoean nja ?

Ia tetap menanti. Soeatoe ketika, — — — sa'at jg ta' dapat diloepakannja, karena pada waktoe itoe lah ia bertemoe moeka dengan Moesinah.

Ja, pada sa'at itoe lah ia menerang kan tjintanja padanja.

„Moesinah katanja, sambil meme gang taugan gadis itoe. „Maekah dinda menerima tjintakoe, tjinta nan soetji, boekan beralaskan hawa nafsoe. Oh, dinda ta' betahlab kan da hidoep ta' dengan dinda. Kare na dinalah gadis jg pertama kali mentjoeri hatikoe.“

Moesinah, jg djoega lah lama me naroech hati padanja mendjawab sambil merapatkan badannja pada pemoe da itoe : „Oh, kanda, kalau kanda tahoe betapa roemahnja ha tikoe menahan gelprakoe. Tjintakoe koestahan. Koe hendak mengoe dji hati kanda. Karena itoe lah soerat kanda ta' koebalas, Tjoema jg koe pinta pada kanda ialah kanda ha roes mendjaehi poligami.

(Akan disamboeng)



ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGHE'S
- CLICHE'S
- STEMPEL
- VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



**Clichéfabriek** TEL. 798  
**"FA FOENG" 798**  
GR. POSTWEG WEST 81-BANDOENG.

Pakean jang netjis, adalah gambarnya deradjat dan kehormatan toean!

Mode jang tjotjok segalasesoatoenja, adalah di Kleermaker:

Mode . . . . .

**I. SOEDIA**  
Achter Passarstraat No. 2  
BANDOENG

Boleh dipertjaja boeat antero perdjelanan, kaloe U goenaken

**Autobusdienst „BETOEL“**

Trajecten Bandoeng — Cheribon	v. v.
Bandoeng — Tasikmalaja	v. v. via Garoet en Tjiawi.
Bandoeng — Krawang	v. v.
Bandoeng — Pangalengan	v. v.
Cheribon — Koeningan	v. v.
Cheribon — Tjiledoek	v. v.
Cheribon — Batavia	v. v.

Tjepat, moerah, santausa dan menjenangkan.

Kantoor & Standplaatsen:

Cheribon telefoon No.	476 en 167
Bandoeng	1500 en 1369
Batavia	68
Tasikmalaja	26

**GRATIS Satoe Auto Merk OPEL OLYMPIA-SEDAN**

Siapa sadja jang bikin pakaian kepada:

**Kleermaker Mas Sadak BANDOENG** Chineseche Voorstraat 15 a  
Filiaal: Pasar Aloon-aloon Pandhuisstraat Gg Lio 6

Agentschap GARJEF — akan trima **SATOE SUCCES BON** dengan GRATIS dari satoe ONDEAN jang besarnja f 4000.— terdiri dari 5 hoofdprizien:

- satoe Auto Opel Olympia Sedan
- satoe Modern Radio-toestel atau Motorfiets
- satoe Salon Ameublement
- satoe Radio-toestel
- satoe Eetkamer Ameublement dan 800 prizien.

Akan diboeka dibawah pimpinan Notaris W. H. J. N. van Buuren Soerbaja pada tanggal-tanggal: 15 September '38 — 15 October '38 — 15 November '38 — 15 December '38 — dan 15 Januari 1939

NATUURLIJKE GENEESWIJZE

VAN

**Ch. Hardin Tabib**

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misi bisa dapat perteloengan dari Ch. Hardin Tabib, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**

Seperti

Wasir (Ambeien), Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloati, Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit teraloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat) dan laen-laen. Semoea penjakit di obatin, tida dipotong (zonder operatie), saja soeda dapet banjak poedjian certificaat dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan sampe (laet).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,  
**OBAT-OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS.**  
NADRUK VERBODEN.

**Awas ! Djangan loepa !**

Sekarang soedah dateng !

**Prof. Tabib AMIROEDIN**

Pembajaran (ongkos) boleh diijtil

Saja bisa semboehken 90 % (Zonder Operatie)

Penjakit Rasia itoe, koerang koeat bagi kaem Laki seperti: Hlang tenganja, atawa koerang sampoerna semoestnja dan lainnja. Dan penjakit, Ambeien kloear darah of kloear bidji penjakit Rasia kedoes, sakit kentjing jang soeda lama tida maos baek-baek sakit batoek sesek napas; nierziekte; orang prempoean tida tjotjok of kloear kepoetihan: (pektay) sakit toelang of badan mati separo; dan segala penjakit mata kaboe, merah kepoetihan, kloear aer dan lain-lain. Saja tanggoeng bisa kasih obat sampe baek. Boleh lekas dateng pada Tabib AMIROEDIN djangan sampe aasi mendjadi boeboer.

Keperentingan loear biasa, Ob-tob-t Tjap Hanoman  
Obat hitamkan Ramboet f 0,75  
Obat Tangkoer (Koeat) f 1.—  
Mnjak Kerintjangan Ramboet f 1.—  
Balsem f 0,40 - 15 cent  
Mandjoe boeat lelaki f 7,50

Boleh minta rembaurs tapi laen ongkos kirim.  
Memoedjikan dengan hormat,

**Prof. Tabib Amiroedin**  
Naripan 84 | Bandoeng

**PRIKSA MATA GRATIS**

Mata jaitoe salah satoe anggahota badan jang terpenting sekali oentoek kehidoepan manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sa dja dengan orang hidoep di tempat jang gelap. Kaloe Toean maos pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti dateng ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.

**Soeniaradja Optical**  
Soeniaradjaweg No. 17 — Bandoeng.

**Doewa minggoe vrij...!**

Disediakan koran vrij sampe habis boelan ini, boeat me-reka jang hendak mendjaii langganan baroe dari moelia

**1 September 1938, jang akan datang.**

Dengan membajar oewang abonement dimoeaka, Pambatja andjoerkalah apa jang tersboet diatas ini, kepada semoeanja kawan dan kenalan Toean jang beloem bertlangganan, soepaja mereka itoe mendapat keoentoengan dari abonement

**„BERITA-PRIANGAN“**  
Koran bisa didapet pertjema dari moelia ini hari sampe habis boelan. Perbatikanlah!  
Penoech isi kabaran dan karangan penting  
**Adm. „Berita-Priangan.“**  
Tel. 444

**SOAL SOELIT**

**MEMBATJA koran dengan LOEPA** membajar oewang abonementnja, adalah satoe soal jang soekar boeat dimengerti

**Radio NIROM**  
Archipelzender PMH 45 Mr. Senen 29 Augustus

PMH 45 M Batavia II 190 M. Bandoeng II 103 M.

5 — sore Njanjian Soenda	9 30 . Klenengan didalam Studio
6 — . Gambang Kromong	11 30 malam toetoeop.
6 40 . Mana soeka	—
7 40 malam Berita soerat chabar dan chabar dagang	PMN 29 M
8 — . Gamelan Djawa	11 — malam Minangkabau Saio dengan lagoe Minangkabau asli
8 40 . Pemandangan Oemoem	12 — . Toetoeop.
9 — . Hawaiian band	—
10 20 . Arab didjaman modern	Rebo 30 Aug. '38
10 30 . Krontjong Orkest	(Hari Lahirnja Seri Baginda Ratoe Wilhelmina).
12 — . toetoeop	PMH 45 M Batavia II 190 M Bandoeng II 103 M
—	9 — pagi Wilhelmus
Selasa 30 Aug. 38	9 03 . Djoela-djoeli Bintang ti ga bahagian I—VIII
PMH 45 M Batavia II 190 M Bandoeng II 103 M	9 30 . Degoeng, dimainkan oleh Bapa Idi
5 — sore Stadio Orkest dipimpin oleh t. Gloendoeng, dengan lagoe Hawaiian Ti moer dan Hawaiian barat	11 — . Tedak Saking
6 30 . Lagoe E ypte (Mesir)	11 05 . Causerie tentang Oranje buis, oleh t. R. Bratanata
6 50 . Lagoe Extra	11 25 . Njanjian anak2, spciaal lagoe kebangsaan Neder land dan lagoe Oranje
7 15 . Gamelan Soenda	12 — . Studio Orkest, dipimpin oleh t. Gloendoeng
7 40 . Berita soerat chabar dan chabar dagang	2 — siang toetoeop.
8 — . Belloni dengan Orkestoja	5 — sore Wilhelmus
8 15 . Pembijtaraan tentang kt tab Indjil	5 03 . Lagoe Dolana Djawa
— . Gambang Kromong	5 30 . Ketjapi Orkest tiada di njanjian, dari . perk: Sarikingkin
	8 30 . Tiangkok didjaman modern
	7 — . Berbagai lagoe krontjong

**Ingat !**

7 30 . Harmonium Orkest „Penghiboer Hati“
8 30 . Pembijtaraan tentang Theosofie
9 — . Gamboes Orkest „Pence da“
11 — . Pembijtaraan tentang Iga ma Islam
11 30 . Lagoe Arab modern
12 — . Toetoeop
—
<b>VORL</b>
Golf, 107.53 Meter
Senen 29 Augustus
5 — sore Lagoe Soenda
5 30 . Lagoe Melajoe
6 — . Lagoe Djawa
6 30 . Berhenti.
7 — . Berita s.k. Indonesia
7 25 . Lagoe Melajoe
7 45 . berita soerat kabar Soenda
8 — . Peladjaran gamelan oleh perh: Mardi Beks Iromo
11 — malam toetoeop.
—
Selasa 30 Aug.
5 — sore Lagoe Soenda
5 30 . Lagoe Djawa
6 — . Lagoe Melajoe
6 30 . Berhenti
7 — . Berita s.k. Indonesia
7 25 . Lagoe Ambon
7 45 . Beritt s.k. Soenda
8 — . Lagoe Krontjong
8 30 . Gereserveerd voor Wajang Golek
6 — pagi toetoeop.
—
Rebo 31 Aug.
8 30 . Degoeng Orkest terpin pin oleh t. Ojo
11 30 . Toetoeop.
5 — sore Lagoe Hawaiian
5 30 . Lagoe Djawa
6 — . Lagoe Soenda
6 30 . Berhenti
7 — . Berita s.k. dan sport (djika ada)
7 15 . Lagoe Ambon
7 45 . Lagoe Djawa
8 15 . Lagoe Anekawarna
8 30 . Pantoen Soma, Sokongan dari Himpoenan Soedara
12 — . Toetoeop.
—
<b>VORO BATAVIA.</b>
Golftegte 105,26 M.
Senen 29 Augustus
5 — sore Lagoe Gambang Kromong
5 30 . Lagoe Arab
6 — . Lagoe Melajoe
6 30 . Mambatja soerat kabar
7 — malam Lagoe Hawaiian
8 — . Lagoe dari Priangan
8 30 . Klenengau dari piring hitam.
9 30 . Krontjong soeara Miss Moor
10 — malam berhenti
—
Selasa 30 Aug. '38
7 — pagi Lagoe Arab
7 30 . Lagoe Tieng Hwa
8 — . Lagoe Soenda
8 30 . berhenti.
12 — siang Lagoe Djawa
12 45 . Lagoe Minahasa
1 — . Lagoe Melajoe
1 30 . Lagoe Krontjong
2 — . Toetoeop
5 — sore Lagoe Soenda
5 30 . Lagoe Djawa
6 — . In den Kindertuin met Tante Soed
6 30 . Pembatjaan soerat kabar
7 — . Lagoe Krontjong
7 15 . Pembatjaan tentang pen didikan
7 45 . Lagoe Stamboel
8 — . Pemandangan Loear Negeri
8 30 . Klenengan VORO
12 — malam toetoeop.
—
Rebo 31 Aug. '38
7 — pagi Klenengan dari piring hitam
8 — . Hawaiian Orkest „The Jolly Fiction“
10 — . Gamelan Soenda
2 — . berhenti.
5 — sore Lagoe Arab
5 30 . Pembatjaan tentang Agama Islam
6 — . Orkest Belloni
6 30 . Lagoe Djawa
7 — . Lagoe tanaif Pasoendan
7 30 . Krontjong dan Stamboel
8 — . Miss Kay Flower And Her Flawing Strings